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超讯通信股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     

投资者关系活动类别 

特定对象调研          □分析师会议 

□媒体采访              □业绩说明会 

□新闻发布会            □路演活动 

现场参观  

□其他 

参与单位与人员名称 

嘉强私募基金、燕融投资、上海证券、国海证券、五矿证券、缙和

实业、金豆子资产、广发证券、国泰君安、诚鸣资产、四月天私募

基金、凯腾投资、羽林投资、兰丞股权投资、吉石资本、德豪润达

投资、中投国联(北京)基金、国渡商业保理、欧菲影像产业投资、

楚顺资本、千寻飞扬投资 

时间 2023年 3月 2日 

地点 公司总部 

上市公司接待人员 董事长梁建华、证券事务代表卢沛民 

投资者关系活动主要

内容介绍 

互动交流主要内容： 

1、公司兰州新区大数据产业园战略合作项目进展如何了？ 

答：去年公司与兰州科文旅签订《战略合作框架协议》后，控

股股东梁董已按约定向公司全额支付了 2亿元借款，公司也已向兰

州科文旅全额支付完毕 2亿元合作意向金；但因四季度兰州、广州

等地区疫情的影响使得项目进展有一些滞后，目前项目各方都在积

极推动以期按照预定工期完成。此外，公司围绕该合作协议中约定

的大数据产业园（三期）项目开发、建设、运营；产业园（一、二、

三期）运维服务，公司也已成立了专项小组密切关注下一轮的招标

机会和准备相关工作，同时双方合资及资本层面的合作等内容与对

方在积极探讨可落地的具体方案。 

 



2、公司预计兰州大数据产业园项目利润率如何？合作的三期

整个建设周期有多长？ 

答：参考兰州大数据产业园一期建设情况，兰州 IDC项目利润

率会比公司做的通信技术服务业务利润率更高，这也是公司积极拓

展兰州数据中心项目的原因。三期的建设周期规划是从 2022 年至

2027年共 5年，公司后期将努力拓展项目建设后的运营、维护业务，

希望能给公司带来持续的业务收入。 

 

3、兰州大数据产业园项目预估投资额有 400 亿，公司作为战

略合作方大概能拿多少份额？ 

答：公司与兰州科文旅签订《战略合作框架协议》，是加强双

方互信互强的重要方法，项目建设及运营过程中，战略合作伙伴关

系有助于公司身份的改变，达到公司直接作为总包方的目的，在同

等条件下业主方也将优先选择公司作为项目合作方，公司市场和管

理团队将努力开拓市场份额，后续合作情况也将及时与大家分享。 

 

4、兰州大数据产业园业主方为什么选择超讯合作，公司在数

据中心建设方面有什么优势吗？ 

答：当前数据中心业主方在项目建设成本、人员管理等方面面

临诸多困扰，公司作为二十多年持续深耕通信技术服务领域的老牌

通信企业，已在人才、技术、项目管理经验等方面形成自身竞争优

势，能为业主方在项目建设成本、人员管理、项目运维等方面带来

好处，这也为公司 IDC业务发展提供绝佳机遇，公司将充分利用上

述优势，持续扩大数据中心业务体量，开启新增长引擎。 

 

5、公司当前花大手笔往西部数据中心方向投资，未来有没可

能出现西部数据中心出租率低，产能过剩的问题？ 

答：近日中共中央、国务院印发了《数字中国建设整体布局规

划》，并要求各地区结合实际认真贯彻落实。而“东数西算”是国



家级战略工程，是支撑我国数字经济高质量发展的关键举措，其已

成为国民经济发展的重要基础设施，项目具有高度的前瞻性，类似

于高速公路等基础设施，规划初期须考虑到未来车流量（数据处理）

的需求，而不是根据现有的车流量去匹配车道。兰州新区大数据产

业园是抢抓国家“东数西算”机遇的重点工程，且被列入省重点项

目，短期的出租率并不会影响项目的建设周期，且随着数字中国建

设的深入，未来的数据处理需要将会快速提升。 

 

6、公司的资产负债率比较高，目前也是进入转型 IDC 综合服

务商的重要阶段，有没准备推出融资计划的想法？如何实现？ 

答：公司上市后未在二级市场进行再融资，上市时融资金额也

比较少，近年来公司的经营资金主要还是靠自身的积累和银行借款

支持。特别是近两年，公司的负债率有所上升，给公司带来较大的

财务成本压力。至于融资计划，公司后续也会根据自身的情况通盘

考虑，并按照相关的要求履行信息披露义务，感谢关注。 

 


